

Microempresarios del Pacífico deben \$4 billones en créditos

La cartera creció 16,3% al cierre del primer semestre del 2023. Aumenta apoyo del sector financiero.

Redacción de El País

Tal como sucede en el país, en la región Pacífico se ha registrado un aumento en la cartera del microcrédito, que se traduce en un mayor apoyo financiero para las microempresas.

Según datos a Asomicrofinanzas, que reúne a 41 entidades del sector, el crédito para los pequeños negocios del país está fluyendo con un crecimiento importante, lo cual considera clave en la meta de consolidar la estructura productiva del país.

Esto teniendo en cuenta que en la región, el 88,4% del sector productivo está conformado por microempresas, que además contribuyen con el 27% del empleo de Colombia, de acuerdo con datos de la Superfinanciera.

En Colombia, 2,9 millones de personas tienen un microcrédito y otros 2,5 millones un producto de ahorro. También 2,5 millones de personas cuentan con un microseguro.

\$3,4 billones.

Rubens Héctor Sandoval, vicepresidente Financiero y Administrativo del Banco W, comentó que en el caso de esta entidad se ha tenido un importante crecimiento. “El saldo de cartera de microcrédito está en \$1,4 billones al cierre del primer semestre de 2023, con un crecimiento anual del 13%. Durante los 6 primeros meses se



En la región, el 88,4% del sector productivo está conformado por microempresas, que además contribuyen con el 27% del empleo de Colombia, de acuerdo con datos de la Superfinanciera.

Crecimiento del microcrédito por regiones en Colombia

(Cifras en millones de pesos, enero junio)

	2022	2023
Amazonia	652.664	753.907
Andina Occidental	4.423.294	5.200.299
Andina Oriental	4.335.037	4.900.561
Bogotá	1.262.883	1.405.956
Caribe	2.387.175	2.802.248
Orinoquia	961.467	1.116.378
Pacífico	3.475.466	4.042.507

Fuente: Asomicrofinanzas

Gráfico: El País

colocaron 112.000 microcréditos por \$573.000 millones, 20% más que en igual periodo de 2022”, destacó.

Agregó que el 32% de los microcréditos fueron colocados en los municipios del Valle de Cauca, sumando casi \$200.000 millones, de los cuales \$108.000 millones llegaron a los microempresarios del municipio de Cali.

“Con esta oferta de crédito Banco W ha contribuye a atender las necesidades en capital de trabajo y fortalecimiento del negocio a más de 70.000 microempresarios de la región”, dijo

Por otro lado, reveló Asomicrofinanzas, que en los últimos seis meses se desembolsaron más de un millón de

préstamos, en este segmento, en Colombia por \$7 billones, unos \$600.000 millones más que en el primer semestre del año pasado.

“Gracias a la labor de las entidades crediticias afiliadas al gremio se logró que cerca de 300 mil personas ingresaron por primera vez al sistema financiero, el 52% de ellas mujeres. Un duro golpe al crédito ilegal, clandestino. Aun así, necesitamos que sea perseguido como lo que es: un delito”, destacó la presidente de Asomicrofinanzas, María Clara Hoyos, durante el Congreso que está realizando el sector.

Pese al crecimiento del microcrédito, el Superintendente Financiero de

Colombia, César Ferrari, dijo que la participación del sector de las microfinanzas en la cartera total del sistema financiero es muy baja, solo el 2,6%, cuando las microempresas son un universo gigantesco, lo que hace que el campo para el crecimiento del sector sea favorable.

Señaló como las cifras muestran que solo el 45% de las microempresas superan los dos años de existencia en América Latina, mientras que en Europa ese indicador llega al 80%.

Según el profesor Ferrari, el actual esquema de la economía colombiana produce alto desempleo e informalidad y dijo que la mayor proporción de ocupados están en las microempresas.

Desde el Gobierno Nacional afirmaron que se trabaja en una estrategia para tratar de llegar a los pequeños negocios que hoy no tienen acceso a la a un préstamo formal.

Paola Arias, directora de la Banca de Oportunidades, que se viene trabajando en la articulación de una oferta de servicios con incentivos tanto para los que requieren financiación como para las entidades.

“Es necesario ampliar la oferta, que más entidades accedan a cupos del Fondo de Garantías, que haya más cooperativas, microfinancieras que otorguen créditos”, dijo.